

La douleur

en fin de vie

2 jours

600 €



Professionnels
de santé



Aucun
pré-requis



Études de cas
Apports théoriques
Analyses des pratiques
Quiz d'autoévaluation

Vous souhaitez soulager vos patients de douleurs souvent présentes en fin de vie. Les traitements médicamenteux et non médicamenteux le permettent aujourd'hui.

Compétences visées

- Evaluer les différentes douleurs à partir d'échelles d'évaluation adaptées au malade
- Surveiller l'efficacité et les effets secondaires des traitements médicamenteux et des techniques non médicamenteuses
- Intégrer une réflexion éthique dans sa pratique

Programme

JOUR 1

Comprendre le phénomène douloureux

- La physiologie, les types de douleur
- Le malade face à sa douleur

Évaluer et traiter

- Les échelles d'évaluation adaptées
- Les traitements médicamenteux et leur surveillance : du palier 1 à la sédation profonde et continue jusqu'au décès

Gérer les situations particulières

- Les douleurs neuropathiques, rebelles, induites par les soins et les accès douloureux paroxystiques
- Les enjeux éthiques

Les approches non médicamenteuses

JOUR 2

Aromathérapie, musicothérapie, art-thérapie, toucher thérapeutique, TENS, thermothérapie, hypnose, psychomotricité, kinésionomie

30 et 31 mars 2023



Équipe pluridisciplinaire
de la Maison Médicale Jeanne Garnier